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u culpa UWO "Chirpy Chirpy

IDOLE of the Road” contintian en 
progresiva ascendencia hacia el 
éxito con “Los Reyes Magos”, que 

siquen manteniendo su suoremacía en 
todas las listas de éxitos de 
Europa, cumpliéndose por una vez en este 
difícil mundo de la canción ese refrán 

^español según el cual “el que da primero 
2da dos veces” en especial cuando se 
demuestra calidad y ansias de satisfacer al 

9?'público.
38! Todo esto lo demuestra el que hayan 
QQjsiüo escogidos para grabar la banda 
'yqioriginal de la película que ha 

^protagonizado Sofía Loren y cuyo título 
7oes “La Mogliedel Prete”.
8a
7ftSOFIA CONTENTA Y...
Q-y,CAN TANTE

78 —Los “Middle of the Road” son quizás 
uno de los mejores conjuntos del mundo. 
Estoy plenamente satisfecha de que 
hallan sido ellos los que han creado la 
musica de mi película, aparte de 

2!acompañarme en algunas de las canciones 
2!que yo interpreto en ella —dice Sofia 
jLoren.
„ Y añade:

—Tan contenta estoy de haber cantado 
2(con este estupendo grupo que voy a 
2ígrabar mi primer disco en plan 
¡profesional.
¿ No nos cabe duda de que lo hará, y, a 
‘'juzgar por las opiniones de los eruditos en 
111a materia, Sofía lo hace mucho mejor 
2!que algunos de los llamados profesionales. 
2^ Por su parte, los componentes del 
conjunto “Middle of the Road",creado res 
de ese “Chirpy, Chirpy, Cheep Cheep”, 
que tanto éxito ha tenido este verano en 
nuestro país se hallan la mar de contentos 

1^^? poïlbilidaUes que se les están 
cubriendo. A continuación, damos cuenta 
®^^de la conversación que hemos mantenido 
con ellos.

—¿Cómo fue que os eligiesen para 
nigrabar la banda original de una película 

de Sofía Loren nada menos?
—Todo tiene su explicación. Tanto a la 

productora como a Sofía, que habían 
^^scuchado nuestro “Chirpy Chirpy”, les 

l/encantó nuestra manera de hacer la 
gjmúsica... Nos llamaron. Hicimos unas 
2{Pruebas y llegamos a un acuerdo.

g^~¿Y qué efecto os ha producido todo

— Imagínatelo. Todavía no nos lo 
creemos demasiado. Ha sido como un 

34l;regalo de Reyes anticipado.
235' están. Parece chavalillos con 

Quizás por eso la canción 
'’ique han sacado ya hace varias semanas, y 

que está pegando bastante fuerte, se llame 
Los Reyes Magos”.

— ¿Que puede suponer en vuestra 
®5ta película?

> —Todo. No todo el mundo puede 
¿'hacer la banda original de un film , y 
27nrtenos si el protagonista —en este caso la 
3l protagonista—es Sofia Loren.

■^í claro, pero a vuestra música se le 
tacha de charanguera...

—For eso vendemos millones de discos. A
1
65

1.45

gg' (Pasa a la página 14)
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CLAUSURA DEL CURSILLO 
DE ORIENTACION

Tuvo lugar en el salón de actos de 
Radio Juventud, la clausura oficial 
del Cursillo de Orientación 
Cinematográfica que durante 15 días 
en el mes de octubre, vino celebrando 
la Delegación Provincial de la 
Juventud a través de su 
Departamento de Participación, y al 
que asistieron 83 jóvenes con una 
programa-temarlo en torno a la 
influencia social y humana del cine, 
al cine como arte, el cine y la 
literatura y una breve historia del 
cine y de las teorías cinematográficas. 
Y una parte práctica relativa a como 
se hace el cine, lenguaje 
cinematográfico y cine aficionado. El 
curso fue dirigido por D. Alberto 
Sánchez, quien orientó 
magníficamente a la juventud en 
torno a los problemas que éste medio 
de comunicación motiva en los 
aspectos de diversión y de formación.

La clausura consistió en un 
sencillo acto, que presidió el 
Delegado Provincial de la Juventud, 
D. Ricardo Moreno Duarte, 
acompañado de D. Lucio González 
Jiménez, dei Departamento de 
Participación: Srta. Gloria Picot, por 
la Sección Femenina; D. Alberto 
Sánchez, director del Cursillo; D. 
Juan José Vázquez, comentarista 
cinematográfico y conferenciante en 
el Curso y D. Manuel Rotellar, crítico 
y cometarista que también participó 
en el curso. Tras unas breves palabras 
resumiendo lo que habla sido el curso 
y los resultados conseguidos por su 
Director, se procedió a la entrega de 
diplomas a los cursillistas, para, 
finalmente el Sr. Moreno Duarte, 
cerrar el acto destacando¿el Interés de 
la juventud por la cultura y el apoyo 
de su Delegación y de otras entidades 
a éste medio de comunicación tan 
importante como es el cine. Tras lo 
que se proyectó el film amateur en 
8 mm. titulado “Examen" y realizado 
por los cursillistas; el film resultó 
interesantísimo y fue sorpresa para 
los propios realizadores por el brío de 
las Imágnes, perfección del montaje y 
acompañarrilento musical.

Los actores también fueron los 
cursillistas, como el demás equipo 
técnico; la película fue calurosamente 
aplaudida por todos, esperando que en 
el futuro se repitan estos cursos 
propios de la labor de extensión 
cultural que viene llevando a cabo la 
Delegación de la Juventud. Más 
adelante podremos informar de la 
constitución de una asociación juvenil 
de cineístas como consecuencia 
práctica del cursillo.

EXPOSICION DE ATADES

Ayer fué abierta al público la 
Exposición que ésta Asociación ha 
preparado con los Dibujos Navideños 
(Christmas) realizados por los 
muchachos que asisten a diversos 
Centros de Subnormales de Zaragoza 
y otros de la región aragonesa.

Ha sido montada en el salón de 
exposiciones de la Excma. 
Diputación Provincial y permanecerá 
abierta hasta el día 10 del presente 
mes, podiendo ser visitada los días 
laborables de 7 a 9 de la tarde y los 
festivos de 12 a 14 horas.

Algunos de los Christmas 
expuestos han sido serigraflados en la 
sección de Laborterapia de la 
Asociación por muchachos 
subnormales y se pueden adquirir en 
las oficinas de Atades, sitas en la 
Plaza del Paraíso, níim. 1 (Facultad 
de Medicina).

HOMENAJE A LOS 
JUBILADOS DE LA 
O. N. C. E. EN ZARAGOZA

Tuvo lugar el Acto que la 
Delegaciórr Provincial de la O. N. C. 
E. y su Hermandad de Santa Lucía, 
organizó en honor de todos los 
componentes de la Entidad que hasta 
la fecha se han jubilado una vez 
cumplida la edad reglamentaria.

Este consistió en un íntimo 
homenaje’durante el trascurso del 
cual les fué entregado un obsequio y 
una placa conmemorativa, con esta 
dedicatoria:

La velada, que se celebró en el 
Salón de Actos, de la Delegación 
provincial, fué amenizada con la 
actuación de su Rondalla, que dirige 
al maestro D. Jesús López 
Monteagudo, y que tan 
brillantemente obtuvo el premio 
Nacional de Rondallas de la O. N. C. 
E.

A continuación, el Cuadro de Jota 
“Nobleza Baturra", bajo la dirección 
de D. Carmelo Betore, deleitaron a la 
numerosa concurrencia Interpretando 
diversos estilos de Jotas.

En el entreacto, y como 
ofrecimiento del homenaje, 
pronunciaron unas, cálidas palabras, 
el Rvdo. D. Francisco Muñoz 
Secanella, Asesosr Religioso, y D. 
Primitivo Pérez Ruiz, Hermano 
Mayor de la Hdad, de Santa Lucía y 
Delegado Provincial de la O. N. C. E., 
que destacó sobre todos la dilatada 
labor llevada a cabo por D. Francisco 
Miralles García, Presidente que fué 
del Centro Instructivo y Protector de 
Ciegos, y uno de los pioneros de la 
Obra, a quien entregó la primera de 
las placas ofrecidas, fundiéndose en 
un abrazo de fraternidad en 
representación de todos los 
homenajeados.

La presentación de este Acto, 
estuvo a cargo del Jefe 
Administrativo de la Sección de Arte 
y Propaganda de la Provincial, D. 
Ramón Mompel Benvente.

RADIO NACIONAL DE 
ESPANA EN ZARAGOZA

12,00.— Angelus Oración del 
siglo XX; 12,10.— Album músical; 
13,05.— Páginas de una vida; 
13,30.— Aragón al día. Diario 
hablado local; 14,00.— Discoteca; 
14,30.— Segundo diario hablado; 
15,00.— Alta fidelidad; 16,05.— 
Ronda de Hispanoamérica; 
16,30.— Radio-novela “Maigret y 
el falso culpable”, de Simenon; 
17,08.— Concierto de la tarde; 
18,05.— Para vosotros, jóvenes; 
20,30.— La vuelta al mundo en 
cuarenta días; 21,10.— Pulso de la 
ciudad; 21,15.— Antorcha. 
Información deportiva local; 
2 1,30.— Radloga ceta, de los 
deportes; 22,00.— Tercer diario 
hablado; 22,30.— Escenario “La 
casa de Quirós”; 24,00.— “24 
horas”. Boletín Informativo 
resumen; 0,35.— Meditación 
religiosa; 0,38.— Música y 
noticias; 1,00.— Circuito 
nocturno; 3,00.— B. Informativo 
y cierre de la estación.

RADIO JUVENTUD
DE ZARAGOZA

12,02.— Zaragoza sus gentes y 
sus cosas; 12,30.— La hora de los 
villancicos; 13,15.— Atril de la 
zarzuela; 13,50.— Graderlo; 
14,15.— Zaragoza Informaciones; 
14,30.— Radio Nacional de 
España; 15,05.— Radio Club 
(dedicados) 16,01.— 
Confidencias; 16,30. — 
Simplemente María “Cap. II”; 
18,01.— Super ding dong; 
18,30.— Partitures selectas; 
20,01.— El rosario en familia; 
20,45.— IV Centenario de 
Lepanto; 21,30.— La voz de la 
ciudad; 22,00.— Radio nacional 
de España; 22,30.— La jornada 
deportiva; 23,00.— Pista de baile; 
0,30.— Notas de despedida; 
1,00.— Cierre.

SEXTO CURSO EDUCACION GENERAL BASICA

I

Han sido autorizados para Impartir dicho curso con cail 
experimental en Zaragoza: Colegio no estatal “Sagrado Corazón”. ]

Colegio Nacional “Salvador Minguijón”, Caltayud. ,
IL novecie 
la vista. A| 

Ha sido creada la Escuela Femenina de A. T. S. EspedallufI recibirlO. 
Asistencia Obstétrica (Matronas) y queda vinculada a la Facullh . ■ x,._p¡z, 
Medicina de la Universidad de Bilbao. amimSlraClul

A. T. S. EN BILBAO

ESPECIALIDAD Y ESCUELAS DE MEDICINA
irque si mal nc 
cuerdan los h

Han sido creadas las Escuelas Profesionales de Neurología, i í + jqqp g
Medicina Aeronáutica y aprobados los reglamentos, en la Faculi' 
Medicina de la Universidad de Barcelona. áCticamOntG

Ha sido aprobado el reglamento de la especialidad de Medldna lí„|p„ jp p<j+p . 
en la Facultad de Medicina de la Universidad de Navarra. laica ue ।

jne, tendriamo 
enor dudaSOCIOLOGIA

En el “B. O. E.” de 22 noviembre se autoriza al Rectorado jeíSmOS Citaf I
Universidad Complutense de Madrid para iniciar con caí 'n¡rr» \/ nr 
experimental en la Facultad de Ciencias Políticas, el primer año » .r.
licenciatura de Sociología durante el presente curso académico. ibernador civil 

Para más Información dirigirse al Centro Guía del Patronato ' niioctr-
Docentes del Movimiento, Sanclemente, 4-1, en horas de 11 ^JSTGOIa nUBSirc 
llamando al teléfono 23-01-49. jg gntfi Sl III I

2^ proyecto de l 
conocerá el he 

Bicales no si 
^cesitadas de 
■Mnprender gram 
-^ngan la 

ícesaria.

Tiempo

LICENCIADA en Filosofía y 
Letras, se ofrece para dar 
clases particulares. Teléfo-. 
no 25 07 65.

TurnQ 
8 B

SERVICIO DE 9 MAÑANA A TiNOCAÉ
Antonio Leyva, 30 (B.® Oliver) : García Jalón, tel. 332037|^ 

Ayda. Madrid, 147: Lamarca, tel. 331193; Bretón, 26-28: 
Gómez, tel. 252907; Costa, 6: Galbán,'tel. 225453; Don 
Pedro de Luna, 94 (Delicias): Zamarro, tel. 331627; Em
barcadero, 32 (Casablanca) : Royo, tel. 259538; Florentino 
Ballesteros, 10 (Prolongación): Frutos, tel. 228959; Fuen- 
clara, 2: Lasala, tel. 223400; Jesús, 4 (Arrabal) : Trallero, 
tel. 292938; Lapuyade, 45: Alcubilla, tel 272244; Miguel 
Servet, 14: Cabrerizo, tel. 215435; Parcelación Barcelona, 
bloque 3: Sarasa, tel. 340318; P.® Calvo Sotelo, 32: Aznárez, 
tel 220943; P.* General Mola, 13: Robredo, tel. 224149; 
Pignatelli, 30: Chóliz, tel. 223642; Plaza Tauste, 1: Mon
real, tel. 297163; Salvador Minguijón, 46 (Las Fuentes): 
Ors, tel. 214945; Santa Inés, 22: Bonatonte, tel. 219030; 
San Jorge, 9: Anós, tel. 292184; Vista Alegre. 13: Gon-i 
zález García, tel. 371844.

Las Farmacias de letra negrilla están abiertas día y ñocha
Servicios ae Oxigenuierapia: Tel. 2b725S

GALERIAS de ARTE

SALA LIBROS

EXPONE

BEA REY

SALA MAHARRO
Manifestación número 9

Obra gráfica - óleos - grabad os
ARTISTAS GALERIA 

en PERMANENCIA
HUCHAS CERAMICA 
Próximamente: KARL SUKOPP

LA BELLA SOFIA ...
(Viene de la página 13)
Nuestra musica es para el pueblo, dirigida 
pateramente a él. No hacemos musica 
para cuatro intelectuales, que por otra 
parte no nos reportaría nada. Los que 
compran discos y escuchan musica son las 
personas normales, el pueblo en sí; y 
como a él nos debemos, a el dirigimos 
nuestras canciones. Nuestros discos se 
están tarareando en todo el mundo. Por 
algo será, ¿no?

¿MAS PELOCULAS CON SOFIA?

—¿Os vais a dedicar de lleno a la 
música para filmes?

—Según. Siempre y cuando las 
propuestas que nos hagan valgan la pena. 
De todas maneras, no por ello vamos a 
abandonar nuestras actuaciones en 
público y la grabación de discos.

—¿Es interesante económicamente este 
tipo de trabajo para el cine?

— iPuff! Muchos discos se tienen que 
vender para ganar una cantidad similar a 
la que hemos percibido por este trabajo.

—Se rumorea gue vais a empezar en 
breve otra película con Sofia. ¿Es 
cierto? .

—Por nuestra parte, no hay ningún 
inconveniente. Estamos contetisimos de 
trabajar con ella.

¿Resulta difícil el trabajo con una 
estrella de su magnitud?

—Es la mar de sencillo. Todo eso que 
dicen algunos de que trabajar con ídolos 
no es fácil, con ella, resulta al revés.

Otra noticia que nos habían 
comunicado es la grabación que van a 
efectuar en su próximo disco de una 
canción de compositor español.

—¿(3ue hay de cierto en ello?
—La grabación está hecha, lo que pasa 

es que en España todavía no ha salido. En 
Bélgica, solo hace dos semanas que ha 
salido al mercado. Se titula "Soleil, 
Soleil” y es de Fernando Arbex 
ex-componente de Los Brincos. Fernando 
es uno de los mejores compositores que 
tiene España en estos momentos, asi que 
no será la ultima canción que grabemos 
de el.

Ya era hora de que se reconociese la 
valía de nuestros compositores. Y todo 
ello debido a este importante grupo, tan 
importante que hasta se permiten el rodar 
con Sofía Loren; que no es nada fácil, no 
se crean.

ARAGON/expres. PAG. 14
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JILA

:urso con car 
do Corazón”. POLITICO

ECONOMICO

ZARAGOZA
Por J. L ARANGUREN

ANALISIS

supuestos: autonomía y colaboración, 
observando siempre el principio de

M
il novecientos setenta y dos está a 
la vista. Apenas queda un mes para 
recibirlo. ¿Y de la Ley de 
da a la Facuiij|racíóii Local, qué ocurre?, 

irque si mal no recordamos y si mal no 
cuerdan los lectores, altos personajes 

de Neuroio9faj|,'|¡(,Q5 de la Nacióii noshabían 
1$, en la Facull . ,ácticamente asegurado que para 
Lra ‘laies de este ano o principios del que 

jne, tendríamos ya la Ley. No cabe la 
en or duda de que es necesaria, 

al Rectoradojeremos citar de nuevo la idea, realista, 
eÆimTr"aflo'uànime y positiva, expuesta por el 

icadémico. ibemador civil, Drbe Cano, en Epila, 
restenía nuestra primera autoridad civil 

le ante el III Plan de Desarrollo y ante 
_1"'^proyecto de Ley de Régimen Local, se 

conocerá el hecho de que las entidades 
cales no son menores de edad, 

i^Çcesitadas de tutela, sino que pueden 
-Inprender grandes empresas, siempre que 

ngan la protección económica 
ícesaria.

subsidiariedad, 
social.

ARECE que 
condicionantes

uno de los 
máximos es la

QUE HA OCURRIDO 
ASTA

ECONOMIC

que es ¡ntrinsecamente

grupo ha preguntado en
protección económica. Y viéndolo 

ibre la práctica, concluimos que sí. 
acordemos unas declaraciones de hace 
'I mes, más o menos, del alcalde de 
arcelona. Porcioles sostenía que "el 
’oblema de los municipios no es el de 
Tibución de facultades, ya que en la Ley 
se refiere a la actual- están todas, sino 
n que evitemos esta duplicidad de 

riesgo cleituaciones del Estado y del Municipio, 
lerta y Icuedándose el Estado la parte principal 
quiero urt los recursos, con los cuales actúa, 

olviendo a centralizar lo que en la Ley 
Jtaba descentralizado". No estamos de 

uerdo totalmente con esta exposición, 
orque, según ella, la Ley actual no tiene 
lor qué reformarse en orden a la 
utonomía de los municipios. Según el 
Icalde de Barcelona, bastaría con evitar 
3 competencia del Estado. Con lo cual da

M
as de un _ 
estos últimos días con interés al 
periodista: ¿Qué pasa con José 

entender que la autonomía existe. 
^Hasta qué punto es cierto esto último?

N el de los principios, laorden

e*i 51

autonomía es imprescindible. Pero 
no una autonomía recortada por los

María Zaldívar?. Les interesa su 
fogosidad política, su "estilo aragonés", 
su encendida pasión por todas las causas 
que él ha considerado y considera nobles 
y justas. Pues tanto como pasar, no pasa 
nada. O sí, pasa. Ocurre que Zaldívar está 
dando una gran lección de lo que debe ser 
un político que no es, en síntesis, otra 
cosa que la de un hombre profundamente 
enamorado por su tierra y velador de sus 
intereses. Por ello, unos días antes de las 
elecciones a procuradores, él sostuvo: 
"Tanto si me eligen como si no, seguiré 
luchando por Aragón". Y lo está 
demostrando. Conferencia en Barbastro, 
conferencias en Colegios Mayores, su 
artículo habitual en la Prensa zaragozana y 
dentro de breves días... el once, le 
impondrán la insignia de "El Batallador" 
que, en su día, le fue concedida por ser el 
más entusiasta defensor aragonés.

^'c-ekBinores -que en más de un caso, se 
—jIiIizan como excusas— a una 

egionalización que pudiera adulterarse en 
UCIO eparatismos. Los grandes teóricos del 

Rundo occidental coinciden en que la 
'erdadera autonomía se basa en el 
‘^conocimiento de las regiones. El 
^egundo término de protección del 
estado —que ya comprende el orden de 

realidades- no nos parece muy 
ortodoxo gramaticalmente. Creemos que 
-u lugar de protección, se debe hablar de 
■Promoción y sobre todo de colaboración. 
La protección supone ya de principio una 

¡^superioridad por parte de quien la ejerce 
/ corre el grave riesgo de descender en 
Psternalismo, con todas las categorías de 
^¡■bitrariedades que esta última posición 

iiA consiguiente,
ELElXlONÆ^^'.de^amos que una auténtica Ley de 

PARA ||C?'^’'^'st<'ación Local, para que responda 
rAiin Myicazmente a los problemas actuales y 

futuro, debe basarse en dos grandes

C
ASI al mismo tiempo que la mayor 
parte de los periodistas españoles 
mostrábamos nuestra inquietud 
ante el cierre del diario "Madrid", se 

produjo otra noticia periodística, de calor 
nacional, pero muy en especial 
zaragozano. Nos referimos al secuestro de 
la revista de inspiración carlista, 
"Esfuerzo Común", propiedad del 
abogado zaragozano Ildefonso Sánchez 
Romeo. El motivo del secuestro fue un 
artículo que supone presuntas injurias al 
Jefe del Estado. Los Tribunales decidirán 
en su momento. Se da la circunstancia de 
que es el segundo número que dirige el 
religioso Tomás Muro, con cuya dirección 
ha comenzado una nueva etapa de la 
revista. No es preciso decir que a todos 
los periodistas nos preocupa vivamente la 
problemática de los expedientes y 
secuestros. Esperemos a que la Ley dicte 
sentencia definitiva sobre el caso anterior.

D
IAS atrás ha tomado posesión de su 
cargo el nuevo secretario del 
Consejo Económico Sindical 
Interprovincial del Ebro, Juan Manuel 

Cendoya, Además de las primeras 
autoridades provinciales, asistió al acto, 
en su calidad de presidente del Consejo, 
Pardo Canalis. El consejero nacional del 
Movimiento por nuestra provincia indicó 
que nacía una segunda etapa del Consejo, 
para todos los hombres y organismos 
responsabilizados de engrandecer las 
tierras que baña nuestro padre Ebro. 
Refiriéndose a la primera etapa señaló 
que las conclusiones han sido 
extraordinariamente positivas. Deseamos 
que todos estos juicios sirvan para ayudar 
a salvar la crisis que Aragón sufre por 
distintos motivos. Respecto al nuevo 
secretario, le deseamos muchos éxitos al 
frente de su gestión.

A sema na ha 
publicación

L económicos de notable interés. Uno 
procede de la Cámara Oficial de Comercio 
e Industria y el otro del Consejo 
Provincial de Empresarios. El primero 
comprende un estudio coyuntural de la 
industria zaragozana correspondiente a 
los meses de septiembre y octubre; y en el 
segundo, se comunican diversos aspectos 
relacionados con el canon sobre las 
empresas del transporte; la coyuntura 
económica provincial; política urbanística 
del Ayuntamiento y gestión en materia de 
impuestos. Vamos a fijarnos en algunos de 
los puntos más interesantes. De 
momento, conviene señalar el rigor 
objetivo y la serenidad informativa que 
han estado presentes a la hora de estudiar 
y elaborar tales informes.

EL FANTASMA 
DEL VERANO

Y
a no sabemos si calificar de 
fantasma el trágico verano padecido 
eu nuestra provincia. Los estudios y 
los informes sobre sus resultados 

continúan. Pero, ¿No ha dado la 
Administración su carpetazo definitivo 
so^re este tema? Estamos todos de 
ïïcuerdo en que las cantidades y ayudas 
desde Madrid han sido totalmente 
iiisuficientes. Pero lo que citábamos en 
otras semanas atrás referente a distintos 
temas, creemos que tienen validez 
también en este aspecto: no tenemos que 
confiar demasiado en Madrid. Y no 
precisamente porque allá no tengan 
obligación de atendernos. Para algo 
creemos que existe la subsidiariedad, 
sobre todo eu casos como el que nos 
preocupa. Simplemente, nos fijamos en 
un hecho objetivo: :son tantos y tantos los 
años en que para Madrid hemos sido 
provincia de tercera, que no creemos que 
ahora cambie la mentalidad de ellos 
frente a nosotros. De ahí que, siendo 
realistas, tengamos que optar por la otra 
posición: nuestros problemas, vamos a 
resolverlos nosotros mismos. Y esas 
resoluciones exigen —no lo olvidemos- 
sacrificios. Ni ios "cantamañanas ni los 
vivanoches” están dispuestos ni 
capacitados para los sacrificios. Vamos a 
buscar, en consecuencia, a los auténticos 
aragoneses, trabajadores hata el heroísmo 
e incapaces de dilapidar el tiempo urgente 
de la reconstrucción.

N
uestros empresarios han 
expresado su margen de confianza 
en la política de construcción del 
Ayuntamiento de Zaragoza. Pero han 

dejado bien sentados una serie de puntos 
decisivos, que preocupan no ya sólo a los 
constructores sino a los ciudadanos en 
general, porque en definitiva, son otra de 
las partes directamente afectadas. He aquí 
tales puntos:

-Necesidad de suelo urbanizado, en el 
que poder edificar

-Mayor agilización y flexibilidad en la 
concesión de licencias de obras 
formuladas o que se formulen. - -

-Derivada de la anterior, insistir en la 
necesidad de que se promulguen en breve 
las Ordenanzas Municipales sobre 
construccióivasí como las que se refiere a 
carga y descarga de mercancías y las 
correspondiente a instalación de 
industrias.

coincidido con la 
de dos informes

E
n un despacho de la Agencia Efe, 
fechado en Bruselas, leemos: 
"Aragón Valencia, Alicante, 
Murcia, Almería, Granada, Badajoz, 

Baleares y Canarias son las regiones o 
provincias españolas más afectadas por la 
entrada de Gran Bretaña y de otros tres 
países europeos —Dinamarca, Noruega e 
Irlanda- en la Comunidad Económica 
Europea, según estima en un documento 
de trabajo la representación en Bruselas 
del Consejo Superior de Cámaras^ de 
Comercio de España": Hasta aquí el 
breve informe, la síntesis. ¿Es que 
estamos condenados a sufrir 
continuamente situaciones desfavorables? 
Seguimos pensando como en un apartado 
anterior: al empresario aragonés le 
corresponde jugar la baza decisiva de su 
futuro. Se impone la iransformación 
empresarial, el poseer una fuerte 
iniciativa, basada en posiciones realistas, 
pero sin olvidar también la aventura y sin 
despreciar el riesgo. De lo contrario, será 
muy difícil responder ai reto de un futuro 
muy próximo.
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u
I ’® "Oticia común a todos los medios de difusión era la fl B atómica. El hongo nuclear era visto como una amenaza que se cernía 
■ ■sobre el mundo. Y se convocaron convenciones y seminarios para estudiar el 
peligro atornico. Y se hablo de paz, de desarme. Y, con el tiempo, llegó el olvido O 

’a.coní'apza en que el futuro de la energía nuclear se orientase más hacia su 
utilización pacifica, que hacia la construcción de bombas.

CONTAMINACION, UN TEMA DE HOY

Ahora, la conservación del medio ambiente es la bandera de los que hace ooco 
tiempo, propugnaban la eliminación de las armas nucleares. Yesque la humanidad 
Pi? erar un ápice. La actual sociedad de consumo, con su 
Ín t r Producción, origina cada día una mayor cantidad de subproductos 
nprip Y resulta que esta sociedad, que ha elevado la técnica al 

t d'vinidades.noha sido capaz de inventar, al mismo tiempo que los 
p oductos que consume los sistemas de eliminar los restos de los mismos, cuando ya 
X o punto de quedar entronado por sus propias basuras

1 ® iOjalá! Porqué la situación actual es ya muy 
peligrosa y lo que es peor, la contaminación del medio ambiente (atmósfera aquas 
plantas, animales e incluso, hombres) sigue aumentando en progresión ge^etrïœ 
nÍPhr° '"7 " atmosfera contaminada , penamos en LonS^eV^Tu 
¿Y^pn de nos contaminados, pensamos en el Rhin parduzco.
¿Y en Zaragoza? ¿Hay contaminación en Zaragoza? iSí! Y vamos a hablar de un 
«so gravísimo que todos ustedes pueden comprobar si lo desean Aquí en 
Zaragoza, hen^s convertido el río Gállego en una auténtica cloaca. Sin paliativos 
hidr por numerosas presas para riego y centrale^ 
hidroeléctricas, llega nuestra ciudad con un caudal muy pequeño. Pero lo que baia 
no es agua señores. Lo que baja es... ibueno! , auténtico asco

quien quiera verla, una muestra de este re^f>nanle ¡íq^do!'' disposición de

CUBIERTO POR LA ESPUMA

He Ido hasta el Gallego. He bajado a su cauce. Lo he recorrido arriba y abajo. Al Z4 
final, la verdad, sentía nauseas. El olor del agua es penetrante y desagradable Digo 
del agua porque lo comprobé. Porque, no crean, a simple vista no puede decirse si es ñ/l I/</ .

•'Auido lo que hay bajo la capa de espuma de detergente, que cruza el río de'*^''' 
orilla orilla. Todo el cauce está blanco. Aunque no inmaculado, la verdad.

superior en las aguas.García Luna no ha ICA A
podido obtener fotografías de centenares de peces flotando panza arriba. 
Sencillamente, porque hace muchos años que dejó de haber peces'en'el Gallego 
Todos murieron. Vida puede que haya en el agua, pero vid a'dé" ser el inferiores. 
Bacterias, microorganismos virus de mil clases que son un constante peligro para la 
salud. En las orillas ya es otra cosa. Por entre matorrales y montones de 
escombros corretean alegres unos animalillos francamente grandes para su especie; 
las ratas. Solo en los cincuenta metros de ribera existentes bajo el puente de la 
carretera de Barcelona, pueden apreciarse varias decenas de madrigueras.

El peligro sanitario es, a todas luces, evidente. Centenares de viviendas han sido 
cnstruidas sobre todo en los últimos años, en las inmediaciones del río. Pero en esta 
zona, de la que participan los barrios de Montañana, Santa Isabel y Moverá no 
existe servicio de distribución de agua potable. Todos los edificios se abastecen de 
pozos excavados en sus sótanos. A éstos afluye el agua del manto freático creado 
por el no. ¿Puede el centenar muy escaso de metros que separa el Gállego de las 
viviendas, ser filtro suficiente para tanta porquería como lleva el agua? Y por otra

T <*« Aue disponen los pozos,
para combatir la contaminación química del agua?

PUMA I 
ASI OC

UN IIVíPORTANTE FOCO DE CONTAMINACION

Porque el Gallego padece, no soy técnico pero no creo equivocarme un alto 
grado de contaminación química. ¿Dónde tiene su origen? Si ustedes observan el 
cauce del no a la altura de la cartuja de "Aula Dei", verán que el agua baja limpia. A ,

lo sumo turbia Pero es una turbiedad normal, que varía con la climatología. Si 
bïrdo ~ de contaminación hay que buscarlo pues en el 
barrio de Montaigne. Y no hay que ser un lince para encontrarlo.

Junto a la misma carretera está instalada una importante fábrica papelera que, 
Ultimamente, ha aumentado considerablemente su producción. Su proceso de 
fabricación necesita de gran cantidad de agua.

El líquido lo obtiene de la acequia de Urdán, que pasa por dentro de la factoría. 
Esta acequia nace en la presa situada a espaldas de la mencionada cartuja y va a 
morir a la altura de Pastriz, tras regar los términos de Montañana y Moverá. Una vez 
que la factoría ha utilizado el agua en su proceso de fabricación del papel devuelve 
al no la sobrante, pero sin tratarla previamente. ¿Cuál es el resultado? pLes el que 
les hemos explicado, que ustedes pueden ver a las fotografías o, si lo prefieren 
pysonalmente. ¿No hay ninguna ley en vigor que impida la prolongación de esta _ 
situación insostenible? ¿No se prohibió hace tiempo la utilización de detergentes I 
no biodégradables. Entonces, ¿de dónde sale la espuma?

¿POR QUE TANTO SILENCIO?

Pero no es solamente esta fábrica papelera, situada a pocos kilómetros de la desembo- ’ 
cadura, el único foco de contaminación del río. Hace años que se efectuaron estudios 
por las autoridades sanitarias correspondientes, de la potabilidad del agua que se consu-' 
me en estos barrios zaragozanos. Agua que procede, en muchos casos, de pozos perol 
que en otros se toma directamente de las propias acequias de riego... iY para el consumo

¿Qué pasó con los resultados de aquel estudio? ¿Dónde desaparecieron?
*’“® "° ’® 'os resultados? ¿Cuáles eran éstos? 

de Ù r A« parecer la contaminación química
&b «á.2Sr ¿f' comienza mucho más arriba de Zaragoza, comienza en l^rescasode n 

® instaladas varias importantes factorías de productos ‘'MendX."
® papelera de Montañana, fuentes de riqueza pero . ¿^^ben esto 

¿también de muerte? deramt
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Todo el cauce está blanco. La 
gruesa capa de espuma de 
detergente cruza de orilla a 
orilla. Impide ver el agua.

-Í..AIZ4 BAJA ALTAMENTE
e. Digo

ríaílM/NADA, de COLOR
no ha ICA MENTE NEGRO 
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iállego. ' - QQQ
inores.

r”j;PUMA DE DETERGENTE ES TANTA
ASI OCULTA EL CAUCE

in sido
sn esta 
ira, no 
cen de 
creado

)r otra 
pozos,

n alto 
van el 
pia. A

)ía. Si 
> en el

1 que, 
so de

toría. f va a 
la vez 
uelve 

11 que 
¡eren, 
í esta 
lentes

embo- 
udios 
ínsu- 
ïe r o 
isumo 
on? 
tos? 
mica

de metros del agua, se levantan grandes edificios.
bí se abastecen de aguas de las acequias de rie-

sro... ’ ■ estos cientos de familias zaragozanas agua verda
deramente potable?

LA H/JA de ALVAREZ de SOTOMAYOR, 
una MONJA QUE PINTA y QUE...

ATACA a PICASSO

ILAR Alvarez de Sotomayor encuentra su vena 
artística, cuando a los tres años emborrona un 
cuadro que su padre, el inmortal Alvarez de 

Sotomayor, está terminando. A los veinticiocho años 
ingresa en el noviciado de las religiosas adoratrices. 
Ahora, es vicesuperiora, de un convento cercano a la 
plaza de Castilla.

Hoy, la madre Pilar es una pintora de muy altas 
calidades. A pesar de que tiene graves 
condicionamientos por ser monja, podemos subrayar 
que sus cuadros están repartidos por todo el mundo. 
Son incontables las personas que pasan por su 
escondido y reposado estudio. Para llegar a éste, hay 
que atravesar pasillos largos y retorcidos, subir 
escaleras, abrir puertas, pasillos otra vez y, de repente, 
nos encontramos en una habitación de grandes 
ventanales. Es muy difícil conseguir una entrevista 
con ella. Prefiere permanecer en el anonimato.

un comercio. Picasso, al romper con la Naturaleza, ha 
dado lugar que todo el mundo pueda pintar. El origen 
también es la soberbia. No quieren copiar lo que ha 
hecho Dios.

—Díganos alguna ventaja de Picasso.
—Que ha dado pié para hacer una limpieza de la 

pintura clásica mediocre, mal hecho. Cuando quiere, 
pinta bien, pero muy contadas veces lo hace.

RECORDANDO A SU PADRE

PINTURA RELIGIOSA, RETRATOS 
Y PAISAJ ES

¿Cuántos lienzos ha emborronado, madre?
—No los he contado. He hecho cosas que no me 

acuerdo en absoluto. Pero se podrían contar por 
kilómetros cuadrados.

—¿Cómo reparte su trabajo diario?
—Yo qué sé. Por las mañanas es cuando más pinto. 

Y tengo algunos discípulos.
—Se niega diplomáticamente a contestar, porque 

'—según dice— la conocen demasiado en Madrid por el 
montón de cartas que escribe a algunos organismos 
pidiendo hogares y trabajo para los necesitados, cosa 
que rara vez consigue. Da clases en los suburbios a los 
pobres y a los gitanos.

Su pintura es preferentemente religiosa, aunque los 
retratos y los paisajes tienen un lugar destacado en su 
obra.

CONTRA PICASSO

—¿Es partidaria del arte abstracto?
—Digo lo que mi padre. A él le hicieron esta 

pregunta y repondió: "Soy pintor y no entiendo de 
eso". Esta respuesta no se la perdonaron nunca.

—¿Por qué no lo valora?
—Encuentro que... es decir: según quién lo haga 

tendrá su valor. Hay mucha farsa al hacer estas cosas. 
Ahora casi todos acaban haciendo clones. Se dedican

a ver quién hace las cosas más raras. No sé contestar 
bien.

Y continúa:
—Muchos, cuando quieren, lo hacen bien. Pero en 

general hacen lo que quieren los críticos. El origen de 
todo es poner a un lado los dones de Dios. A quién 
Dios da disposición le da afición. Hasta un cocinero 
necesita los dones de Dios. Picasso ha abierto el 
campo a todo el mundo porque es comunista. Picasso 
tiene éxito por esas cosas feas que ha hecho. Todo es

—¿Qué opinión le merecen los críticos?
—Los críticos a veces están pagados. Recuerdo 

cuando mi padre hizo una exposición en París. Le 
preguntó el dueño de la galería de cuántos miles de 
francos pensaba gastarse para hacer propaganda. Mi 
padre le contestó que ninguno. Un crítico de arte le 
pidió un tanto por ciento a cambio de hacerle 
propaganda, pero el no quiso comprar sus servicios.

La madre Pilar siente un poco de reparo al declarar 
esto. Pero es sincera; lo dice convencidísima. De no 
ser monja, ahora tendría millones de pesetas con el 
producto de su pintura. Ella no quiere publicidad ni 
le agrada la popularidad. Entre sus hermanas en 
religión y todas las personas que la conocen, está 
considerada como algo superior y especial. Su padre 
alguna vez llegó a decir que pintaba mejor que él.

—¿Es verdad eso?
—Bueno, decía que yo pintaba mejor que él 

porque le divertía.
Repetía a menudo que el noventa y nueve por 

ciento del éxito de un cuadro depende del modelo. 
Pero, hoy el artista desprecia los modelos porque los 
hizo Dios.

Hablamos de su padre. Lo primero en destacar de 
él como lo más esencial es: la gran fe que tenía en la 
Providencia". De socarrón, sociable y distraído poseía 
grandes dosis. Las más relevantes personalidades de su 
época, como el rey Alfonso XIII, la reina Victoria 
Eugenia, don Juan de Borbón, Franco, la marquesa de 
Villaverde, el duque de Híjar, la duquesa de Alba, la 
de Lerma, de Medinaceli, etc., pasaron por su estudio. 
Era, en conclusión, un retratista de la aristocracia.

—Hacía el año cuarenta y sieté, me dedicaba a 
hacer dibujos para capas de toreros. Mi padre se lo 
contaba a Zuloaga y éste se reía mucho. Era íntimo 
amigo de José Calvo Sotelo, de Benito, de José María 
Pemán. Dalí fué discipulo suyo antes de irse a 
Norteamérica. Se trataban mucho.

Mientras va contando estas cosas sigue dibujando 
en el estudio, ya un poco oscuro por la caída de la 
tarde. Es capar de hacer un dibujo perfecto de una 
persona en cinco minutos. No le gusta en cambio 
entrevistarse ni esos cinco minutos.

Las campanas del convento avisan para cenar. 
Sotomayor sigue trabajando.

E. R. ALBARRAN
(Hispania Press)
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ALCAÑIZI

• Un CERT/F/CADO 
MEDICO ESPAÑOL de 
ESCASO VALOR en ITALIA

ALCANIZ, 1 (De nuestro 
corresponsal José COLADO).— 
Acabo de regresar de un largo 
viaje por el extranjero del que 
guardo recuerdos y enseñanzas 
muy Importantes, pero lo que 
produjo un Impacto más fuerte,

HUESCA I

fué el cruce de frontera Italiana 
por Ventimiglia.

En ningún pafs se me ha 
molestado lo más mínimo, ni 
exigido tanto, como en la entrada 
a Italia. Llevé con m| pasaporte, el 
certificado de vacunación 
anticólerico, exigido antes, pero 
nadie me lo pidió; n| siquiera lo 
miraron, pero al llegar a esta 
frontera, el tren fué bloqueado y 
subieron las autoridades

- - - - - - - - - - - oooo<
Por AHORA la

EPIDEMIA de GRIPE no TIEN!
CARACTERES ALARMANTES

•'/ ...... »*v'- -.s-.- -

aduaneras, como es costumbre, 
para revisar los pasaportes.

En cada compartimento la 
misma cantinela: ¡Procedencia de 
España! ¡Proceden.la de 
España! Y las i guíente 
conversación: “Un servidor”, “Su 
pasaporte” “Tenga señor”

—¿Dónde se va a quedar en 
Roma? Hotel, nombre, vía o calle

—En Roma, si me gusta me 
quedaré unos días, pero voy de 
paso, mucho más lejos.

—Bien, pero dígame donde se 
quedará. Hotel, pension , dónde, 
vfa, número.

—No lo sé, seguramente en una 
residencia o “albergo sociale 
católico”.

—Bien, pues tenga esto. El 
oficial de Aduanas deja paso a 
otro oficial, debe ser autoridad 
sanitaria, que aparece con una 
cajita de cartón, llena de 
compartimentos sin abrir, saca el 
primer frasco de cristal y me lo 
entrega dicléndome: “Tómese una 
cápsula, cada seis horas; sin 
dejarlas, eh? Y en cuanto llegue a 
Roma, presentase en la Ufficl 
médica en la Stazlone Términl 
¿entiende? Allí recibirá 
instrucciones más amplias.

El frasco es de Acromlclna 
conteniendo 16 rojizas capsulltas.

—Pero oiga, si esto es contra el 
cólera yo no he tenido jamás, una 
dolencia gástrica, y esto fué en 
agosto, aquello ya pasó a la 
historia. Protesto ¿por qué lo 
piden sólamente a los españoles? 
Tengo certificado de vacunación, 
que en ninguna parte me lo han 
pedido.

Pero la contestación del oficial 
es taja^nte: .— “Cada seis horas 
una capsula y cuando llegue a 
Roma, preséntese en la Ufficl. 
Buen glorno”.

CALATA YUD.- (De nuestro 
corresponsal José María Joven) . -La 
gripe es el tenw del día. Con etiqueta 
de Hong Kong, parece que galope ha
cia Occidente y ya ha barrido varios 
países de la Europa Central dejando 
amargo rastro de su paso. En España 
parece que también azota varias 
provincias, y como es tradicional, lo 
mas probable es que acabemos todos 
tosiendo y atiborrándonos de 
antibióticos.

¿Cuál es la situación en Calatayud 
y su comarca? Nadie mejor que- don 
José Galindo Anton en su doble 
vertiente de doctor en medicina y 
alcalde de la ciudad, para que nos 
informe y oriente.

-Que opina don José ¿ha llegado 
la hora de vacunarnos?

-El momento sanitario actual se 
centra en un recrudecimiento de las 
afecciones catarrales, pero hasta el 
momento y aunque se busca con 
insistencia, no se ha logrado una 
vacuna eficaz.

—¿Hay muchos casos de gripe en 
Calatayud?

-Por ahora, hablemos de catarros 
simplemente. Le diré que, 
efectivamente, existen bastantes 
casos. Y entre ellos algunos de 
carácter gripal.

- ¿Aumenta o disminuye 
enfermería?

-La fluctuación se mantii. 
dentro de cifras normales.

-¿Y en la comarca?
—No poseo datos concretos, pi 

le repito que en esta época es nori 
una extensión de las dolencias de ei 
tipo.

-Muchas personas tratan la grip 
base de coñac y remedios caseri 
¿qué opina?

—La verdad es que aunque se tn 
de simples catarros siempre hay q, 
cuidarlos bien para evitar 
d egeneren en procesos de maf 
gravedad. Si la persona afectada esi 
enfermo crónico le recorniendo q 
avise inmediatamente a su médico.

-¿Algún otro problema en 
sanidad local?

-Por ahora, no hay nada nuev. 
gracias a Dios.

-¿Quiere usted lañadiralgopa¡ 
cuenta doctor?

-Que es muy importante evitt 
los cambios bruscos de temperatu. 
Hasta las personas más sanas puedt 
tropezar...

-Pues muchas gracias don José 
que la gripe, si al fin llega pegara: 
fuerte a nuestra tierra que no mh 
cause demasiadas molestias.

OPTICA

Alfonso i, 18 
Telefono 23C246.

Pasaje Palafpx 
Teléfono 235494

5,

Avda. Madrid 161 - 16t
Teléfono 331014 I
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CARTELERA

IIEÜAFOmUMDÁ
KESíMIliMIO»
HUESCA, (De nuestro corresponsal Anerillas).— Esta fotografía, 

tomada en una mañana de sol otoñal, que el niño y el perro, 
reciben con cierta complacencia, ha suscitado en nosotros diversas 
controversias.

Se trata —quizá alguno la haya reconocido— de la puerta 
principal, orientada al mediodía de la iglesia de Apiés, pueblecito 
semi-serrano de las cercanías de Huesca. Por supuesto, la iglesia en 
todo su contorno es de origen y factura románica. No hace mucho 
tiempo, se restauró, y la puerta que posee esos bellos arcos 
superpuestos de medio punto sostenidos por columnas, recibió ese 
adorno de piedra pellizcada, que, sinceramente, no logramos 
entender.

Quizá el asiduo colaborador de nuestro colega Heraldo de 
Aragón, don José Cardús, viva la inquietud y nos aclare el por qué 
y el cómo de esa puerta, que vista de lejos cobra cierta belleza, pero 
de cerca apabulla por el exceso de rugosidades, bultos, rayas y 
bordones.

Y que el niño y el perro, sigan tomando el sol hasta que nos sea 
aclarada esta inaudita restauración.

CALAHORRA - - - - - - - - - - -

La CONGREGACION 
MARIANA PREPARA la 
FIESTA de la PURISIMA

CALAHORRA.— (De nuestro 
corresponsal MAZO).— Próximos 
a la fiesta de la Inmaculada, la 
Congregación Mariana ha lanzado 
a la calle la propaganda con el 
horario y fechas de la novena, que a 
continuación detallamos. Durante 
los días 1 al 9 de Diciembre, 
ambos Inclusive a las 8 de la 
mañana Misa y 15 minutos de 
meditación por el Padre Celestino 
Ais Blanco. Por la tarde a las 7,45 
Rosarlo y Misa con charla del 

mismo padre.
El día 8 de Diciembre, Canto 

de las mañanitas a Nuestra 
Señora; a las 8 Misa de Comisión 
general para los componentes de 
la Congregación Mariana y a las 
12, Misa cantada por el coro de la 
Congregación.

En fecha breve la citada 
Congregación organizará en honor 
de su Patrona, una velada 
artística. Un gran programa 
dedicado a María. Les esperamos.

Pero cuando llegué a la bella y 
enorme estación, no pude dar con 
la dichosa Uffici, ni en el Hospital 
sabían nada; así que desistí. Una 
señorita muy católica, se ofreció 
para ayudarme, desapareció, 
dejándome completamente 
solitario, pero salí del paso. Un 
hombre me ofreció pensión y 
acepté; buena habitación, pero al 
segundo día, al saber que era 
español, me puso en el pasillo. Lo 
mismo me sucedió en otra, 
pagando muschísimo más, 3.000 
liras; huían .

Entonces me di cuenta de la 
animosidad que veía en ciertas 
personas, hacía nosotros; huían. 
Yo me preguntaba, si era por 
política, o por miedo, a la 
propaganda sobre las anteriores 
desarreglos intestinales. Este 
proceder, la raíz , era más 
profunda. Un policía, me dijo: 
‘‘Tómela, es necesario como 
preventivo. Me aclaró que me 
requerían en la Ufficl, para 
decirme que si a los cinco días me 
encontraba mal, inmediatamente 
me presentase allí, para 
observarme. Pero debía dejar 
constancia de mi residencia en 
Roma y en toda Italia y estar 
pendiente de las autoridades 
sanitarias. Cuando lo hacen por 
algo será. Protesté, pero él muy 

amablemente en italiano, me 
calmó y se ofreció para 
acompañarme y aconsejarme por 
Roma, ya que iba en la misma 
dirección; luego se lo agradecí 
mucho, porque me salvó de 
impertinentes encuentros.

Aún con estas molestias, lo 

digo muy alto. Italia, bien 
merece uno y cien viajes.

GALAN

Restaurants económico
•

Para comer noche y día 
CASA GALAN le ofrece 

niayor economía

Casta Alvarez, 9 0 Teléf. 227644 
ZARAGOJ.A

TEATROS
PRINCIPAL.—Compañía Ma

ría Isbert, Ramón Corroto. 
7’15 y 11. “La encantadora 
familia Bliss”, de Noel Co
ward. Dirección; Angel Gar
cía Moreno. ¡Un gran éxito 
cómico l (May. 18).

CINES DE ESTRENO
AVENIDA. — 6-7-9-11 (Ma

yores 18). 3.“ semana: LOve 
Story. Ali McGraw, Ryan 
O’Neal

COLISEO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Las Ibéricas F. C. 
Rossana Yanni, Claudia 
Gravy, Fernán Gómez, Gó
mez But.

COSO. — 5-7-9-11 (May. 18). 
4.“ semana: No desearás la 
mujer del vecino. Cinemas
cope - Eastmancolor. Alfre
do Landa, Ira de Purstem- 
berg, Silva Kosclna.

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Trlstana. Film de 
Luis Buñúel con Catherine

FLETA. —’ 4’45-7’15-10’45 (Ma
yores 18). 3.* semana: Los 
violentos de Kelly. Metroco- 
lor - Todd-ao - Estereofó- 
nico. Clint Eastwood, Telly 
Savalas. *

GOYA. — 4’45-7-9’15-11’15 
(May. 18). 2.“ semana; El ca
nalla Film de Claude Le- 
louch, con Jean Luis Trin- 
tignant.

MOLA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Cómo está el servicio. East
mancolor. José Luis López 
Vázquez, Gracita Morales.

PALAFOX, — 5-7-9-11 (Ma
yores 18), 2.* semana; Morir 
de amor. Eastmancolor. An
nie Girardot, Bruno Pradal. 

REX. — 5-7-9-11 (May. 14). 
La brigada de los condena
dos. Panavislón 70 mm. - 
Eastmancolor y sonido este- 
reofónico. Jack Palanoe, Curd 
Jurgens.

VICTORIA, — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Hoy estreno: El 
cronicón. Cinemascope-East- 
mancolor. Cassen, Manolo 
Gómez Bur, Esperanza Roy.

CINE DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). La mujer del lago. 
Vima Lisi, Peter Baldwin.

F
CINES DE REESTRENO A

ARGENSOLA.—5-7-9-11 (Ma-l- 
yores 18). ¡Qué cosas tiene) 
el amor! Peret, Pajares, Sil-L 
Via Montl. í

DELICIAS. — 5-7-9-11 (Ma-¡ 
yores 18). Crimen imperfecto. 
Eastmancolor. José L. Ló-- 
pez Vázquez, Fernando Fer
nán Gómez. Ultimo día, ; 

DUX. — 5-7-9-11, (Todos pÚ-L 
blicos). El señor doctor. East- í 
mancolor. Cantinflas. í

GRAN VIA. — -6-7-9-11 (Ma-, 
yores 18). Drácula vuelve di. 
la tumba. Eastmancolor 
Christopher Lee, Verónica í 
Carlson.

MADRID. — 5-7-9-11 (Mayo-i 
res 18). El ejecutor. Cinemas-E 
cope - Technicolor. George? 
Peppard, Joan Collins. Ulti'k 
mo día. : 

MONUME N T A L. —■ 5-7-9-llF 
(May. 18). Entre sin llamar^ 
Elke Sommer. . 

NáRTE. — 5-7-9-11 (May. 18)? 
Yo vigilo el camino. Gregor)^ 
Peck.

PALACIO. — 5 - 7 - 9 - 11 (M¿ 
yores 18). Nacido salvaje-? 
(Espalda mojada). Torn Nai\ 
dini, Joanna Frank. ? 

PARIS. — 5-7-9-11 (May. w) 
Una lagartija con piel dek 
mujer. Technicolor. Florin” 
da Bolkan, Stanley Baker. ¿ 

PAX -Î 6-7-9-11 (May. 14)) 
Mercenários sobre el Congrí 
Eastmancolor. Robert Woods) 
Elga Andersen. i 

RIALTO. — 5-7-9-11 (Mayo-' 
res 18). Aunque la hormonîl 
se vista de seda. Alfredl 
Landa, Ana Belén. I 

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 14) 
Hay que educar a Pap^l 
Eastmancolor. Paco Martíneil 
Soria, Helga Line. )

SALAMANCA.—5-7-9-11 (M»! 
yores 14). La revolución d<r 
las mujeres. Ernie Wise. 9

PE LOT A r
Frontón Jiai-Alai.—Tarde 5’30 f

Partidos de pelota a cestsb 
punta. Quinielas. .
Sabin - Laca contra Muguer- F 
za - Bolívar.
Zaldivia - Arregui contra jo-F^^Vxxx^ 
sé - Leonet. .
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□CHAS veces la casualidad dicta sus condiciones. Cuando las trayectorias de mujeres y hombres 
Ve Siítinta co^dlctóñ socUÍ, que viven en distintos ambientes y lugares, ajenos
Ibaio esoeciales circunstancias bastan a menudo algunos minutos para que no se separen y 

continúen en paralelo el camino que tienen señalado. ¿Cuáles son esas “especiales circunstancias que el 
azar y tan s"ólo éV. se encardara d" fijar? El día que llegue a descubrirse, se habrá dado el primer paso 

P^'^Èl'^què^la^feÎkidad^'no ^es^una autopia lo demuestran millones de matrimonios felices en los cinco 
rnn+inpntpç No todo son divorcios, separaciones, trances espinosos entre los cónyuges como pretenden 
hacernos creer semanal y exhaustivamente las malas llamadas revistas de sociedad. No todo es 
desenqaños e infidelidades que llegan a desequilibrar la institución familiar. Hay mujeres y hombres que 
se aX que viven Sees ? que pueden esgrimir muchos años de dichosa convivencia P^ra demostrarlo 

eTÏÏÆo está en la calle, nos rodea. Pero por su misma grandeza, pasa desapercibido, ante una 
huma ni dad^ ebria de escándalos y tragedias. Sin embargo, nos hemos valido del matrimonio de trestX':s^.TSS!!“o*pübU para -•«ïŸ^à'Sîw’:é.“dr2ïïa •" ""
circunstancias”, que !es han permitido gozar de esa felicidad despues decasarse.felicidad después de casarse.

. “Vliaas".

1954, """óres o^olores ^ino de durante^

çenciUû- J jggwra jiuorctado ^anciov-' \nrriorada P^ ¿u^dens se
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^Curiosa

• Apertura de cursu en

el Centro de Estudios

Bilbilitanos
PRONUNCIO UNA CONFERENCIA EL
CATEDRATICO DON JOSE M? LACARRA

Bilbilitanos de la Institución "Fernando el 
Católico" ha acudido puntualmente a la cita y abierto, una vez más sus 
puertas para proseguir la gran labor cultural que desde hace años viene 
desarrollando.

Así pues, el pasado viernes, en el salón de Actos de la Casa de Cultura, 
tuvo lugar la apertura de curso 1971-72 en cuyo acto el catedrático de la 

__ Universidad de Zaragoza D. José María Lacarra versó sobre el siempre 
interesante tema "Aragón y Alfonso el Batallador".

Preside el Alcalde D. José Galindo Antón, el Presidente y el Secretario 
del Centro de Estudios Bilbilitanos, D. Alfredo Muñoz y D. Antonio 
Fernández respectivamente.

Una vez abierta la sesión, el Sr. Secretario dio lectura al acta del Curso 
anterior 1970-1971 en la que se da cuenta del a/yetado programa de 
actos que este Centro de estudios llevó a cabo en el referido curso.

Toma la palabra D. Alfredo Muñoz para resaltar la personalidad del 
orador don José María Lacarra, para dar cuenta de las altas y bajas 
habidas en el Centro y para exponer la tarea que se han impuesto en pro 
de la Cultura de Calatayud.

Don José María Lacarra agradece las palabras del Dr. Alfredo Muñoz y 
empieza diciendo que abre el curso con una charla-lección sobre D 
transcendencia de A Ifonso el Batallador.

Resumir en pocas lineas toda la historia relacionada con este monarca 
es casi de todo punto imposible. Baste decir que su charla fué, lo que en 
principio anuncio: La primera lección de curso.

Con palabra fácil y amena, paso a paso,día a día, fué explicando la 
transcendencia que este Rey tuvo para la historia de Aragón, su 
matrimonio, a los 33 años —dice fué un fracaso— Continua citando todas 
sus expediciones y batallas en las que tuvo grandes victorias al 
reconquistar varias capitales y pueblos. Pone de manifiesto la gran 
sabiduría de Alfonso el Batallador por la que continuamente seatrq/o 
adictos a su causa, así como para relacionarse con todos los celebres 
personajes de su época que colaborarían con él en su misión 
conquistadora. La fatna de este gyan personaje sigue aumentando día a 

termina diciendo: Si Aragón, es lo que es, se debe exclusivamente a 
Alfonso el Batallador.

El Sr. Lacarra, al final de su disertación,, fué muy aplaudido por los 
muchosasistentesa esta primera lección de curso.

Hace ya algunos años, se 
estrenó en España la película 
“Helga”. Por aquel entonces, 
comentaba con un amigo el tema 
de la película y el realismo y 
crudeza del alumbramiento, tal 
como se reflejaba en la pantalla.

— ¡Bueno! --le d ije — 
Esperemos a que la proyecten en 
Calatayud y podremos opinar 
sobre su valor educativo con más 
elementos de juicio.

— ¡Tú deliras—me contestó—, 
si esperas que esa película la 
ponga aquí! . No me hagas 
mucho caso, pero tengo 
entendido que “determi- 
nados”espectáculos no están
autorizados a exhibirse 
ciudades que no tengan 
“determinado” --------
habitantes. 

— ¡No

n u mero

en 
un 
de

digas tonterías!
¿Cómo va a ser posible eso? 
¿Qué tiene que ver el número de 
habitantes de una ciudad, con el 
grado de formación de sus 
individuos? . Es como poner en 
duda su cultura y considerar que 
está en razón directa con los 
tranvías o trolebuses de que 
dispongan. Mirando las cosas 
desde este punto de vista, por el 
mero hecho de tener más 
habitantes las capitales, también 
tendrán más número de personas 
no ^preparadas para este tipo de 
películas y, sin embargo, por 
vivir en ellas tienen derecho a 
verlas.

A mí me hace mucha gracia 
que se pretenda someter a los 
pueblos de menos de un 
determinado número de 
habitantes, a ver sólo películas 
como Marcelino pan y vino, o

Recluta con niño, fundando su 
grado de formación en un dato 
demográfico.

—Tú ironiza todo lo que 
quieras, pero verás como el 
tiempo me da la razón,

— ¡No tiene sentido! . 
Tendrían que pedirnos el carnet 
de identidad al entrar en la sala 
de proyección, para ver de 
dónde éramos. ¡Ah! ¿EsVd.de 
Sestrica? ¡Lo siento —nos dirá 
el portero, después de consultar 
una larga lista—, Sestrica no 
tiene el número de habitantes 
exigido para que puedan asistir a 
esta película! .

No sé si mi amigo tenía razón 
o no. El hecho concreto es que 
la película “Helga”, no se ha 
proyectado en Calatayud, y no 
la hemos visto.

Actualmente se ha estrenado 
en Madrid otra del mismo estilo

perteneciente a un gran diJ
madrileño, cuyo juicio sobre a 
película termina así...; 1

“Su realización es cuidada 
muy realista y muestra el crita 
de Ford (se refiere a Alexan^ 
Ford, director de I4 obra), 
relación con ciertos aspectos 
la educación sexual q 
NECESITA el hombre 
nuestro tiempo”.

Eduardo LARRii

Una obra
fo 1*911: Z - 22 -

or; EDUARDO 
Ita: PRENSA A 
ial, 2 -Teléf. 2]

importante
titulada “El derecho de 
¿la veremos? ¡No sé! 
mis dudas! .

Hoy, cuando en el

la vida”. 
iTengo

mercado
de los libros existe un verdadero 
diluvio de obras de orientación 
matrimonial; cuando los novios 
asisten a conferencias de 
divulgación de todos los ternas, 
tanto físicos como morales, de 
su futuro nuevo estado; cuando 
la sinceridad de este tema es base 
de. la confianza, retirando el 
misterio, el tabú, humanizando 
la ^figura del médico; esta 
película, que puede orientar y 
alertar a losjóvenes. posiblemente

• no la veamos.
Termino ésta crónica, 

copiando el último párrafo de un 
crítico cinematográfico,

parala
ciudad

55 MILLONES PAR
MEJORA DE LA RE
DE DISTRIBUCIOI
DE AGUA POTABL

Instalación de un centro

HUE

• FESTIVIDAD de la 
INMACULADA

de recogida y

bn el Boletín Oficial de 
Provincia, se transcribe elacuer 
del Ayuntamiento por el que 
aprueba el anteproyecto 
presupuesto e.xtraordinario para 
realización de obras en la red 
distribución de agua potable a

refrigeración de leche
La Hermandad de la Puri'sima en la Parroqui'a de San Andrés, celebra 

un Solemne Novenario en Honor de Marfa Inmaculada, del 29 de 
Noviembre al 7 de Diciembre con el siguiente orden de Cultos:

Del 29 ai 7,a las siete y cuarto, rezo del Santo Rosarlo, Ejercicio de la 
novena. Canto de las Purezas de Mana y Salve Popular.

El novenario estará a cargo del Rvdo. P. Francisco García, C. M. F., de 
Calatayud. El día 8 festividad de la Purísima, a las 8 Comunión General y 
Misa, y a las 11, Solemne Misa.

Todos los días del Novenario, las personas que deseen pertenecer a 
esta Hermandad puede inscribirse en la Sacristía.

En su última reunión de la 
Comisión Permanente municipal se 
trataron diversos asuntos de entre los 
que transcribimos a continuación 
aquellos de mayor Interés general 
para la población. Estos acuerdos 
son:

^Quedar enterados de la 
modificación del proyecto de 
construcción de un edificio de 15

CREDITOS AGRICOLAS: para
SEMILLAS, ABONOS, MAQUINARIA, 
RIEGOS, MJEVOS CULTIVOS, etc.

Oficina en CALATAYUD 
Agencias rurales en:'
/ ACERED - ATilÑON - CERVERA DE 

LA CAÑADA-CLARES DE RIBOTA- A lA Aii/^nnrAo ''palanquilla - mara - miedes AJA DE AHORROS SJ? “ monterde - 
Y MONTE 1)1 I’ll DAD 1)1. h/IONTON - MUNEBREGA - TERRER 

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA - torrelapaja - villarroya 
de LA SIERRA

viviendas, propio de D. Teófilo 
Rodriguez Gutiérrez.
9 Acceder a lo Interesado por D. 

Francisco-Javier Lázaro Atambudo y 
autorizarle 1a construcción de ramal 
de alcantarillado y acometida a la red 
general de suj Instalaciones 
Industriales sitas en carretera de 
Nuevalos, facultando a la Alcaldía 
para que realice gestiones a fin de 
conseguir las precisas autorizaciones 
de Organismos y particulares para 
poder llevar a buen fin esta 
Instalación.
# Mejorar el alumbrado público en 

la plaza del Olivo, en la forma que 
por el St. Aparejador Municipal se 
estime conveniente.

—Facilitar copia certificada del 
Informe emitido por el Sr. Arquitecto 
Municipal sobre el estado en que se 
encuentra el edificio donde se halla 
instalada la Comisaria de Polici'a.
• Remitir a la Comisión Provincial 

de Urbanismo, paia ¡nfoimc 
expediente tramitado por Centrales 
Lecheras Urtidas de Zaragoza, S.A. 
sobre instalación de un centro de 
recogida y teftIgeración de leche en 
Avda. de Pascual Marquina, num. 2.

ciudad y para la de sanea niien 
fx)r un importe de 55 millones 
pesetas.

Un problema viejo, origen t 
constantes incomodidades para 
vecindario y que en ocasión 
constituía un serio peligro para 
salud pública, es afrontaii 
va lientemente por nuesti 
concejo en cuya presidencia 
nota la presencia de un médico.

Poner al día y mejorar esl 
redes de distribución . 
saneamiento es empresa costosa 
nos damos perfecta cuenta d 
esfuerzo que representa para « 
Ayuntamiento de las limitadi 
posibilidades económicas di 
nuestro. J/emos dicho costo 
pero no cara porque nada es cat 
cuando en ello va involucrada 
comodidad, r lo que es m 
importante, la salud d
recindario.

Celebramos el nuevo /X2so il¡ 
para la solución deL-^roblei< 
representa esta nota piiblicada t 
el Boletín Oficial con la és/)crai¡- 
de (/ue los trámites se acor!

-, para una rápida puesta en mard 
; de las obras. Mientras tanto vü) 

'nuestro aplauso /¡ara los liotnbr 
í/u'e riiten nuestro ayuntamiciil

• DIA del MAESTRO
Poi el Alcalde de Ceilatayud, Piesideiite de la Junta iviunicipal de Enseña' 

Pilniaila y pata connicmorai el Dfa del Maestio, fuimos invitados a la Sait ta Mil 
que tuvo luqai el día 2 / de Novicmbi e, a las doce lioi as. en la Iglesia de San Ped' 
de los Flancos.

Híciei on acto de pi esencia dívei sas aufoi Idades, así como todos los maesti os 
la Ciudad, diiectoies y i epi esentadón de ios Gentíos de Enseñanza oficial 
pilvada. en unión de mucñrslmos fieles y simpatizantes .
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